

学校だより

え ぼ し



第4号

令和5年7月11日

上田市立豊殿小学校



*本校ホームページでも学校の様子を紹介しています。QRコードよりアクセスできます。

1学期のまとめ

なかなか暑くならないなと思っていたら、急に猛暑となり、体が暑さに慣れない日々です。また、梅雨による大雨。天候に左右され、落ち着かない中、学校では、1学期のまとめの月を迎えています。

今年は、プール開きをした直後は、気温・水温が上がらず、「せっかくプールに入れると思ったのに」と残念な気持ちになった子どもたち。しかし、その後は、猛暑のおかげでしょうか、ほぼ毎日のようにプールに入っています。水に親しむ子ども、クロールの泳ぎ方を上達させようと練習する子ども等、短い水泳学習の時間を有効につかって努力する子どもたちの姿があります。

夏休みまであと1週間。1学期のまとめを迎えた各クラスの様子をお伝えします。

■なかよし1～3組と1年生との「たなばた交流会」■

なかよし1～3組と1年生との交流会がありました。「七夕に関するクイズ」「笹に願いを書いた短冊を飾る」「『あまのがわをつくろう』と名付けたじゃんけん列車」など、内容は盛りだくさんでした。楽しいひと時を過ごす中で、お互いを知り、感想発表では、「これからも遊ぼうね」ともっと仲良くなっていこうと声を掛け合う子どもたちの姿がありました。願いが書かれた短冊が飾られた笹は、なかよし3組の教室前廊下に飾ってあります。



■2年生 生活科見学「上田市第二給食センターの見学」■

事前に、給食がどのように自分たちの手元に届けられるのかを学習した子どもたちは、給食センターに行き、これまでに見たことがなかった機械や道具に興味津々な様子で、職員の方に、たくさんの質問をしていました。給食をつくってくださっている方々のたいへんさを感じた子どもたちは、見学後、「感謝の気持ちを伝えたい」と手紙を書くとともに、「残さずおいしく食べよう」と気持ちを強くしたようです。



■3年生 棚田で生き物探し■

7月4日に、今年第2回目の棚田に住む生き物を探す活動に行きました。2回目の生き物探しでは、今回初めて見た生き物や景色に感動する子どもたちでした。棚田の景色を見て、「こんなきれいなところがあったんだ」と感動する姿に、豊かな心の育ちを感じました。カブトムシのさなぎを探した子どもたちは、土の掘り方、掘る位置などを、必要に応じて棚田保全委員会の方のアドバイスを求め、試行錯誤していました。「どうしたらカブトムシのさなぎを見つけられるか」という問いの解決に向けて探究する姿であったと思います。



■4年生 「地域の廃棄物処分及びリサイクル事業を行う会社の方による出前授業」■

社会科の単元「くらしとごみ」の学習として、地域の廃棄物処分及びリサイクル事業を行う会社の方に来校いただき、ゴミとして家庭から出されたものが、どのようなものになるのか等について、お話を聞きました。ペットボトルの破片から繊維ができる実験を見て、感動をする子どもたちでした。そして、「リサイクルの大切さはもちろん、ゴミを減らす努力をすることも大切だ」と感想を述べた子どもたちでした。



■5年生 「命の学習」■

助産師さんを講師に「命の学習」を行いました。胎児の実物大の人形を持たせていただくと、「重い」と口々に感想を述べ合いました。学級担任からの「この重さの赤ちゃんがお母さんのお腹の中にいたんだよ。どうですか」の問い掛けに「お母さんはすごい」「たいへんだったろうな」と答えていました。学習後、「お母さんが一生懸命に私を生んでくれたことが分かったので、これからも辛いことがあっても頑張りたいと思った」と感想を述べ、親への感謝とこれからも力強く生きていく決意をもった子どもたちでした。



■6年 歴史体験学習■

縄文時代の人々の生活を学習した子どもたちは、黒曜石体験ミュージアムを訪れました。黒曜石がどのようにできるのか、縄文時代の人々は、黒曜石をどのように利用してきたかなどを教えていただいた後、実際に黒曜石を削り、アクセサリーをつくる体験をしました。縄文時代の人々は、天然のガラスである黒曜石を削ってナイフやアクセサリーにしていたことを知ると、磨く手にも力が入り、古代の人の削り出す過程の苦労や工夫を追体験し、昔の技の素晴らしさを実感した子どもたちでした。



【連絡】

PTA 作業②へご参加いただき、ありがとうございました。心配された天候でしたが、予定通り行うことができ、校内が片付いてきました。

コラム

開校 150 周年記念事業

9月16日(土)に、150周年記念事業の企画の一つとして、130周年記念の時に埋めたタイムカプセルを開封します。開封するドキドキ感と開封した感動を分かち合いましょう。

保護者アンケートへのご協力

ありがとうございました

本校では、年2回(7月と12月)に、「保護者アンケート」を実施しております。今年度1回目の保護者アンケートにご協力をいただき、ありがとうございました。次回12月にも実施します。ご協力をよろしくお願いいたします。

上田市立豊殿小学校 教頭 千原 厚